
Carolina Darias espe-
ra una financiación 
“justa y adecuada” 
para el Puerto de Las 
Palmas.                                       
        

                         Pág. 12. 

Los socialistas piden 
“más certeza y menos 
incertidumbre” para 
los vecinos de Ojos de 
garza. 
           

                                             Pág. 18.

El PSOE solicita que 
instale el material tec-
nológico comprado 
por el PSOE en el Cen-
tro de Interpretación 
de los Tilos de Moya.
                 Págs. 4 y 5. 
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El PSC-PSOE exige al Cabildo que mantenga y 
recupere la Finca ‘El Galeón’, en Santa Brígida.     
                  Págs. 10 y 11. 

Entrevista A LA 
CONSEJERA en el 
Cabildo

 NAYRA ALEMÁN 
Lea la declaración institucional del Gobierno de Canarias con 
motivo del Día Internacional de las Mujeres.           Págs. 16 y 17. 
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ENERGÍA  |

En relación a renovables, explicó 
que Gran Canaria está siendo “ol-
vidada” por el Gobierno de Espa-
ña, y por el Ministerio de Industria 
y Energía, “y eso que está al fren-
te una persona que conoce bien 
Gran Canaria”. “No entendemos 
que durante año y medio de man-
dato, y a pesar de pronunciamien-
tos unánimes de que estamos ante 
uno de los proyectos estratégicos, 
a día de hoy siga sin resolverse la 
retribución. Así nos situaríamos 
conjuntamente con la isla de El 
Hierro en el desarrollo de un pro-
yecto pionero. Usted -espetó al 
Presidente-, no va a tirar piedras 
contra su partido, pero creo que 
hay que hacer una defensa más 
energética en este asunto”.

La portavoz socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria, Caroli-
na Darias, preguntó al Presi-

dente de la Corporación Insular en 
el Pleno de enero “¿hasta cuándo 
vamos a tener que esperar en Gran 
Canaria para que el Ministerio de 
Industria fije la retribución, tenien-
do en cuenta que la Comisión Na-
cional de la Energía ya dictaminó 
su informe favorable hace más de 
un año? ¿Qué ha hecho el Cabildo 
para intentar que se fije esa retri-
bución? El tiempo está pasando y 
el tema sigue sin resolverse”.
 
“El PP está atropellando a Gran Ca-
naria. No entiendo qué explicación 
tendría que uno de los asuntos es-
tratégicos más importantes, que 
ha sido debatido en esta Corpora-
ción con posicionamiento unánime 
por parte de los grupos políticos, el 
de Chira-Soria, siga sin resolverse. 
Un medio de comunicación de ti-
rada nacional decía que Industria 
había remitido a la Comisión Na-
cional de la Energía un borrador de 
orden por el que se fijaba la retri-
bución para la central de la isla de 
El Hierro. Nos alegramos de que un 
proyecto tan importante, puesto 
en marcha, por cierto, durante el 
mandato socialista en el que se fija 
esa retribución, vaya a salir ade-
lante. Sin embargo, Gran Canaria 
no ha tenido la misma suerte, al 
menos hasta ahora”, aseveró.
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La Central Hidroeléctrica de Chira-Soria,
        

 en el olvido.
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El Cabildo de Gran Canaria se 
ha comprometido a comen-
zar las obras para dotar de 

iluminación al túnel de Mogán en 
dos meses. Esto ha sido posible 
gracias al consejero socialista en el 
Cabildo, Jesús González Dumpié-
rrez,  quien exigió al Partido Popu-
lar en la Corporación Insular hace 
más de un  mes que iluminara los 
túneles de la GC-500, dirección 
Maspalomas-Mogán, donde se han 
producido ya más de cinco acciden-
tes, concretamente cuatro de ellos 
con víctimas mortales en los últi-
mos años. 

“El Cabildo tiene la responsabilidad 
de evitar estos accidentes y así se lo 
hemos hecho saber en la Comisión 
del Pleno de Infraestructuras. Con-
tribuye a que la imagen que se está 
dando al turismo y al cicloturismo 
en la Isla sea totalmente negativa”, 
afirma González Dumpiérrez. 

Ante el ruego formulado por el con-
sejero socialista, el PP reconoció 

Faltan dos meses para que el Cabildo comience 
las obras para iluminar el túnel de Mogán.
El consejero socialista, Jesús González Dumpiérrez, se alegra de que “por fin” el grupo 
de gobierno haya atendido la petición del PSOE para dotar de iluminación al tramo de la 
GC-500 dirección Maspalomas-Mogán, punto negro en el que más de cinco ciclistas han 
sufrido accidentes por la escasa iluminación, habiendo fallecido hasta hoy cuatro de ellos.

que era un asunto que debía arre-
glar. “Tiene la obligación de solucio-
nar este punto negro con urgencia, 
y por eso nos alegramos de que por 
fin vayan a comenzar las obras. Se 
trata, simplemente, de poner fo-
cos dentro de los túneles, ya que 
cuando llegas a ellos conduciendo 
hay un momento en el que pierdes 
la visibilidad, lo que provoca estos 
accidentes”, explica.

El Cabildo de Gran Canaria se com-
prometió en marzo del pasado año 
a solventar el problema. Hasta aho-
ra lo único que ha hecho es advertir, 
con señales, de la obligación para 
los ciclistas de llevar chaleco reflec-
tante, “y esto no soluciona verda-
deramente la falta de iluminación, 
que es lo que causa los accidentes”, 
considera.

El consejero socialista recuerda que 
la Federación Canaria de Ciclistas 
inició una campaña de recogida de 
firmas exigiendo al Cabildo de Gran 
Canaria la iluminación de los túne-
les que se encuentran en la GC-500. 
Con esta campaña se recogieron 
más de 600 firmas. 

Para que Gran Canaria pueda con-
siderarse como destino cicloturista, 
entre otras cuestiones, la isla “debe 
estar preparada y adecuar infra-
estructuras como este túnel, que 
debe cumplir unas mínimas condi-
ciones de seguridad”, señala el con-
sejero socialista. 

INFRAESTRUCTURAS  |
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria mantuvo 
una reunión con la Corpo-

ración del Ayuntamiento de la Villa 
de Moya.

Interesados en conocer sobre el 
terreno los diferentes proyectos 
puestos en marcha por la institu-
ción local en las últimas fechas, se 
trasladaron al Ayuntamiento de 
Moya l@s consejer@s Carolina Da-
rias, Augusto Hidalgo, José Antonio 
Godoy e Isabel Guerra, acompa-
ñados también por el portavoz del 
PSOE en el Ayuntamiento de Moya, 
Daniel Ponce, y por la concejala 
María de los Ángeles Martín.

En el transcurso de la reunión, la 
portavoz socialista en la Corpora-
ción Insular expresó la buena dispo-
sición del PSC-PSOE para promover 

El PSOE se interesa por el municipio de  Moya. 

iniciativas propositivas para Moya. 

Carolina Darias se comprometió a 
apoyar, desde su papel como prin-
cipal grupo de la oposición en el 
Cabildo de Gran Canaria, los pro-
yectos de inversión que promueve 
el Ayuntamiento, al considerarlos 
“necesarios” para el desarrollo del 
municipio y de toda la comarca 
Norte de la isla de Gran Canaria. 

Darias anunció, además, nuevas 
iniciativas para Moya, que se están 
proponiendo tanto en el pleno del 
Cabildo como en el Ayuntamiento, 
y mostró su predisposición a con-
sensuar estos nuevos proyectos con 
el grupo de gobierno municipal.

El alcalde agradeció la aportación 
de los miembros socialistas, que til-
dó de “constructiva” en los plenos 

de la corporación. El primer edil 
destacó la oposición responsable 
de los socialistas de Moya y resal-
tó su actitud propositiva y ejemplar 
en la búsqueda de soluciones a los 
problemas de los vecinos. 

Tanto el grupo de gobierno como 
l@s consejer@s y concejales so-
cialistas coincidieron en señalar la 
importancia de alcanzar acuerdos 
entre los representantes políticos 
para que, por encima de las discre-
pancias ideológicas, las institucio-
nes se centren en gestionar ade-
cuadamente y resolver los asuntos 
de interés general para Moya.

Centro de ‘Los Tilos’ de Moya.

Por otro lado, l@s consejer@s so-
cialistas y l@s miembr@s del PSOE 
de Moya aprovecharon la visita al 
municipio para acudir al Centro de 
Intepretación de los Tilos de Moya. 
A raíz de esta visita, el PSC-PSOE en 
el Cabildo de Gran Canaria ha solici-
tado al grupo de gobierno en la Co-
misión de Pleno de Turismo que in-
tervenga el Patronato de Turismo o, 
en su defecto, la Consejería de Co-
operación Institucional del Cabildo 
de Gran Canaria, para que se instale 
el material tecnológico comprado 
por el PSOE en el anterior mandato 
para el Centro de Interpretación de 
los Tilos de Moya. 

El consejero socialista en el Cabil-
do, José Antonio Godoy, explica 
que dicho material se compró para  
ofrecer acciones interactivas a los 

VISITA  |

L@s consejer@/
as Carolina 
Darias, Isabel 
Guerra, Augusto 
Hidalgo y José 
Antonio Godoy, 
acompañados de 
los socialistas 
de Moya Daniel 
Ponce y María de 
los Ángeles Mar-
tín, se reunieron 
con el alcalde de 
Moya y el resto 
de concejales. 
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visitantes del centro y crear expec-
tativas entre las agencias organiza-
doras de excursiones con las siner-
gias consecuentes para la zona.

Recuerda que en 2010 el Patronato 
de Turismo invirtió 30.000 euros en 
material tecnológico para el Centro 
de Interpretación de Los Tilos de 
Moya, con el fin de apoyar el turis-
mo natural en la Comarca Norte de 
Gran Canaria. “Dos años después el 
material continúa custodiado por el 
Ayuntamiento de Moya a falta de 
colaboración para instalarlo, accio-
nes que tendría que realizar la Con-
sejería de Medioambiente del Ca-
bildo de Gran Canaria, responsable 
del espacio medioambiental de Los 
Tilos”, asevera el consejero.

Los socialistas piden al PP 
que instale el material tecno-
lógico comprado en el ante-
rior mandato en el Centro. 

“Esto no ha sucedido a pesar de 
que el grupo de gobierno habla mu-
cho del Plan de Dinamización y de 
Infraestructuras de la Comarca Nor-
te de Gran Canaria, y de la presen-
tación en FITUR 2013 de la Guía de 
Turismo del Norte de Gran Canaria, 
diseñada por la Mancomunidad de 
Ayuntamientos del Norte de Gran 
Canaria”, critica Godoy.

Por su parte, el portavoz socialis-
ta, Daniel Ponce, asegura que es 
“inaudito” que dos años después 
este material siga almacenado en 
el Ayuntamiento de Moya. “Es así 
cómo el PP demuestra la preocupa-
ción por el espacio más emblemá-
tico del municipio y por su proyec-
ción turística”, señala. 

De izq. a dcha. 
Augusto Hidalgo, 
José Antonio Go-
doy, Isabel Guerra, 
Carolina Darias y 
Daniel Ponce, en 
el Centro de Inter-
pretación de los 
Tilos de Moya.  

Carolina Darias 
firma el libro 
de honor del 
Ayuntamiento 
de Moya. A la 
izquierda, Au-
gusto Hidalgo, y 
a la derecha, el 
alcalde, Hipóli-
to Suárez. 

José Antonio 
Godoy ante uno 
de los paneles del 
Centro de Inter-
pretación de los 
Tilos de Moya.

De izq. a dcha., 
Augusto Hidalgo, 
José Antonio Godoy, 
Daniel Ponce y Ca-
rolina Darias en uno 
de los recorridos de 
los Tuilos de Moya.
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria ha pedi-
do al grupo de gobierno 

del Cabildo de Gran Canaria “que 
no permanezca al margen” de las 
declaraciones vertidas en medios 
de comunicación estos últimos 
días por el Secretario Ejecutivo de 
FECAO, Antonio Vélez. El conseje-
ro socialista, José Antonio Godoy, 
considera que el Patronato de Tu-
rismo “debe exigir a la FECAO que, 
teniendo representación oficial en 
el Patronato de Turismo, aclare su 
postura y emita un comunicado en 
el que se retracte de lo dicho”.  

Ante las manifestaciones que sobre 
el nudismo y la edad para practicar-
lo en las playas de San Bartolomé 
de Tirajana ha hecho en nombre de 
FECAO Vélez, el PSOE en el Cabildo 
muestra su “más enérgica repulsa” 
por considerarlas “discriminatorias 
irrespetuosas y desfasadas, hacia 
las personas de la tercera edad de 
manera genérica”. 

“Son las mismas personas que du-
rante el día practican nudismo y por 
la tarde noche se duchan, se visten 
y se van a cenar a un restaurante 
o a pasar un rato en un bar, cafe-
tería o  pub, establecimientos que 
regentan asociados a FECAO y que 
consumen y pagan”, ha aseverado 
el consejero socialista José Antonio 

El PSOE pide al Cabildo que inste a la FECAO a re-
tractarse de lo dicho por Vélez sobre el nudismo. 
El PSOE en el Cabildo de Gran Canaria muestra su “más enérgica repulsa” ante las de-
claraciones del Secretario Ejecutivo de FECAO por considerarlas “discriminatorias, irres-
petuosas y desfasadas hacia las personas de la tercera edad de manera genérica”. 

TURISMO  |

Godoy, que además es Secretario 
General del PSOE de San Bartolomé 
de Tirajana.

“No están los tiempos para ahuyen-
tar al turismo con ese tipo de filípi-
cas, confundiendo nudismo con ex-
hibicionismo -que es precisamente 
lo que no es el nudismo-, máxime si 
tenemos en cuenta la corriente tu-
rística europea asociada con la vida 
en la naturaleza y el nudismo como 
estilo de vida que nada tiene que 
ver con la moral que pregona este 
señor de FECAO”, asegura.

“Sólo espero que esta triste nota no 
tenga repercusión en los mercados 
emisores de turismo a Gran Cana-
ria, especialmente el alemán. Los  
asociados de FECAO pertenecen al 
mundo del ocio, no al de la fe ni “de 
la moral”. Gran Canaria se promo-

ciona como una isla segura, amiga, 
respetuosa y tolerante tanto con 
las personas residentes como con 
los visitantes. No podemos permitir 
que declaraciones como las de Vé-
lez vayan a afectar negativamente a 
la economía grancanaria”, explica.

Godoy añade que ya el Pleno del 
Ayuntamiento de San Bartolomé 
de Tirajana aprobó la Ordenanza de 
Playas, en la que FECAO no se per-
sonó durante el proceso de alega-
ciones. Recuerda que el consistorio 
es “el competente y quien repre-
senta el sentir de la ciudadanía en 
materia de ordenanza. Si tenía algo 
que alegar en contra del nudismo 
tuvo su momento para hacerlo”. 

El consejero José Antonio Godoy 
apunta que en San Bartolomé de 
Tirajana “vivimos y convivimos 
personas de más de ciento veinte 
nacionalidades diferentes en paz y 
armonía, además de los visitantes. 
En muy pocos municipios turísticos 
como San Bartolomé de Tirajana se 
dan las circunstancias necesarias 
para practicar el nudismo, ya que 
desde la playa de Maspalomas has-
ta la Playa del Inglés hay kilómetros 
suficientes donde tradicionalmen-
te el turismo de familia, nudista o 
gay tienen su espacio natural, sin 
colisionar, lo que supone todo un 
ejemplo de civismo”. 
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Restauración de las vías de acce-
so al Pico del Pozo de las Nieves.

INFRAESTRUCTURAS  |

El PSC-PSOE en el Cabildo pi-
dió al grupo de gobierno en 
la Comisión del Pleno de fe-

brero a través de una moción que, 
por los servicios técnicos de la Cor-
poración, se realicen las labores de 
inspección del estado de conserva-
ción y mantenimiento de la GC-130 
y GC-134; y que se acuerde con la 
empresa adjudicataria llevar a cabo 
labores urgentes de reparación y 
mantenimiento de dichas vías.

La portavoz socialista, Carolina Da-
rias,  se alegra de que el Gobierno 
Insular haya aceptado esta petición 
y vaya a inciiair las mejoras. Explica 
que las carreteras GC-130 y GC-134, 

que son las vías de acceso al Pico 
del Pozo de las Nieves, se encuen-
tran en un “estado deplorable, con 
profundos baches, agujeros y gravi-
lla suelta en los respectivos tramos 
entre el cruce de los Llanos de la 
Cruz y el desvío hacia Cazadores, y 
entre este desvío y el mirador”. 

Detalla que esta situación ha pro-
vocado la anulación de excursiones 
turísticas, “generando una deman-
da insatisfecha, imposibilitando la 
ascensión en bicicleta”. “Es urgente 
que el Cabildo tome las medidas 
necesarias para rehabilitar, man-
tener y conservar estos tramos de 
carretera”, asevera Darias.

La portavoz socialista, Carolina Darias, se alegra de que 
a petición del PSOE el gobierno insular vaya a llevar a 
cabo mejoras en la GC-130 y GC-134.

Puri Causapié  @PuriCausapi
delincuentes son quienes maltratan y asesi-
nan a mujeres, no las mujeres que sufren y 
denuncian #violenciadegenero #ToniCanto-
Dimision
Retwitteado por Carolina Darias 

teresa cardenes @teresacardenes
María Teresa Fernández de la Vega cuenta 
en @teresaalas8 los planes de la Fundación 
Mujeres por África.

equipodarias @equipodarias
@CarolinaDarias estuvo con Mª Teresa Fer-
nandez de la Vega y JMDevesa en la presen-
tación de su novela “Llévame a Farafangana” 
en @Casaafrica

Augusto Hidalgo @ahidalgo4
Sin, el cerebro de la austeridad alemana, 
dice que España saldrá de la crisis en 2023!!! 
Recortando más salarios!!! http://economia.
elpais.com/economia/2013/03/02/actuali-
dad/1362257899_219022.html …

Teresa a las 8  @Teresaalas8
La concejal @NardyBarriosC apunta a “una 
persona que trabaja en Emalsa” como el ori-
gen de muchos de los problemas de la com-
pañía

Jesús G. Dumpiérrez  @Jgdumpierrez
@Teresaalas8 @NardyBarriosC Cuervos, 
buitres, cormoranes y hurracas han sobrevo-
lado las instalaciones de Emalsa...

PSC-PSOE Las Palmas @psoelpagc
#nosomoslomismo Fernández Díaz se opone 
al matrimonio gay pq ‘no garantiza la pervi-
vencia de la especie’ http://mun.do/WoYwR7  
@elmundoes

Jesús G. Dumpiérrez  @Jgdumpierrez
@sabrosoangel Ruego hagas todo lo posi-
ble y lo imposible para evitar el derribo de la 
Biblioteca, creo que debe ser una prioridad 
municipal

Augusto Hidalgo @ahidalgo4
“@Cahora: La Fecao pide disculpas por su 
‘’salida de tono’’ http://fb.me/EtGF5XSb ” el 
señor Vélez cubriéndole de gloria,... Un vez 
más,...!

Cadena SER  @La_SER
Mariano Rajoy: “Si me lo permiten me voy a 
ir porque estoy un poquillo cansado” http://
ow.ly/hy5V1 
Retwitteado por Nayra Aleman 

PSOE  @PSOE
Para que no quede ninguna duda sobre 
nuestra posición en relación a la ILP antides-
ahucios -> http://youtu.be/6TX0kTw-k90 
Retwitteado por Carolina Darias 

ACTO DE JUVENTUDES SOCIALISTAS |

Juventudes Socialistas de San Bartolomé de Tirajana celebró un en
cuentro en torno al Día Internacional de la Mujer, en el que par-
ticipó como ponente Elena Máñez, Directora del Instituto Cana-
rio de Igualdad (a la dcha.). En la imagen, el secretario General de 
la Ejecutiva de JJSS de San Bartolomé de Tirajana y Betsaida Gon-
zález, candidata a Secretaria General de JJSS de Gran Canaria, y so-
cia fundadora y presidenta de Mujeres Jóvenes de Gran Canaria.
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El PSC-PSOE se interesa por Santa Brígida.
VISITA  |

L@s consejer@s del PSC-
PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria visitaron en febrero 

el municipio de Santa Brígida.

L@s consejer@s Carolina Darias, 
Augusto Hidalgo, Isabel Guerra y 
José Antonio Godoy, acompañad@s 
de los socialistas de Santa Brígida 
Lucas Tejera, Aurora Parrilla, José 
Manuel Gil y Elena Máñez pudieron 
comprobar in situ algunas de las 
necesidades del municipio, como 
las existentes en la Finca El Galeón, 
que precisa de una intervención ur-
gente por parte del Gobierno Insu-
lar (Ver páginas siguientes). 

También aprovecharon para hacer 
una parada en el Mercado de Santa 
Brígida, que ofrece al visitante las 
mejores frutas, verduras, quesos, 
flores y repostería de la zona. 

Además, mantuvieron una reunión 
con representantes de la plataforma 
“El Parque que queremos”, que dio 
a conocer al PSOE una propuesta de 
participación ciudadana para poner 
en valor y funcionamiento la zona 
que hay junto a la Finca El Galeón.  

Esta plataforma, compuesta por ve-
cinos de Santa Brígida, pretende lle-
var a cabo un proceso participativo 
que comprende propuestas, discu-
sión, encaje técnico y presentación 
de iniciativas acerca de “el parque 
que queremos”. La idea es poner en 
uso espacios desaprovechados del 
municipio, con la participación de la 
ciudadanía en su confección, y con 
la colaboración de instituciones. 

De izquierda a 
derecha, Isabel 
Guerra, Elena Má-
ñez, José Antonio 
Godoy, Carolina 
Darias, Nina Fer-
nández (Presidenta 
de Drago). Arriba, 
José Manuel Gil, 
Aurora Parrilla y 
Augusto Hidalgo, en 
la Finca El Galeón. 

Daniel López, represen-
tante de la plataforma “El 
parque que queremos”  
junto a Agusto Hidalgo. 

Elena Máñez, Augusto Hidalgo, 
Nina Fernández, Daniel López, 
Lucas Tejera, Carolina Darias e 
Isabel Guerra en la entrada de la 
Finca El Galeón. 
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delicado asunto, que parece obviar 
descaradamente”. 

“No entendemos por qué no se ha 
ejecutado el presupuesto destina-
do a la Residencia de Mayores y a la 
Escuela Infantil. Este Ayuntamiento 
está perdiendo recursos económi-
cos de otras administraciones pú-
blicas por su mala gestión”, asevera, 
por su parte, Samuel Santiago Ma-
cías, portavoz del PSOE en Firgas.

Endeudamiento de 5 millones

Santiago Macías detalla que los 
cierren han sido originados “por el 
alto nivel de endeudamiento mu-
nicipal”, que no ha parado de cre-
cer, y sobre todo, debido al Plan de 
Ajuste, por el que el PP de Firgas ha 
solicitado cerca de 800.000 euros, 
lo que hace que aumente la deuda 
a casi 5 millones de euros. 

“Es probable que el Ayuntamiento 
no pueda cumplir con sus compro-

Carolina Darias, José Manuel Gil, Néstor 
Suárez, Elena Máñez, Augusto Hidalgo y Lucas 
Tejera, en el espacio contiguo a la Finca El Ga-
león, donde la plataforma “El Parque es nues-
tro” quiere promover un parque integrado. 

Los socialistas 
mantuvieron una 
reuinión en la sede 
del PSOE de Santa 
Brígida, con los 
representantes 
de “El parque que 
queremos”.

José Antonio 
Godoy, Néstor Suá-
rez, Elena Máñez, 
Carolina Darias, 
Aurora Parrilla y 
José Manuel Gil.

Isabel Guerra y 
Elena Máñez, en el 
Mercado de Santa 
Brígida. 
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LA FINCA “EL GALEÓN”, EN SANTA BRÍGIDA,  
EN ESTADO DEPLORABLE 

Santa Brígida es uno de 
los municipios de Gran 
Canaria con mayor diver-
sidad y riqueza paisajís-
tica. Su núcleo urbano se 
encuentra al lado de un 
barranco con bellos e in-
mensos palmerales, origen 
de su toponimia prehispá-
nica, Sataute.
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El El Grupo Socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria 
ha solicitado al grupo de 

gobierno en la Comisión del Ple-
no de Infraestructuras, Territorio y 
Medio Natural que “con urgencia” 
se proceda a recuperar y mantener 
adecuadamente las palmeras que 
se encuentran en la Finca de El Ga-
león, en Santa Brígida. El aspecto 
que presenta el Palmeral en la ac-
tualidad es deplorable. Hemos po-
dido apreciar que muchas palmeras 
están muertas, otras están enfer-
mas en los márgenes del paseo que 
se ofrece al visitante de esta finca, 
y otras han ido deshojándose hasta 
llenar el terreno de hojas muertas. 
Es necesario que el Cabildo de Gran 
Canaria actúe y deje el Palmeral en 
buen estado”. 

L@s consejer@s socialistas en el 
Cabildo de Gran Canaria, Carolina 
Darias, Augusto Hidalgo, José Anto-
nio Godoy e Isabel Guerra visitaron 
esta finca acompañados de los so-
cialistas satauteños Lucas Tejera y 
Aurora Parrilla. Durante el recorri-
do, pudieron observar el lamenta-
ble estado en el que se encuentra el 
palmeral de la finca que El Galeón, 
uno de los atractivos turísticos de 
Santa Brígida.

El portavoz socialista en Santa Brí-
gida, Lucas Tejera, explicó que los 
socialistas del municipio llevarían al 
Pleno de febrero, un ruego al grupo 
de gobierno para que inste al Cabil-
do a que mantenga las palmeras. 

“Es importante que el emblema de 
nuestro municipio, la palmera, esté 
en buen estado”, aseveró Tejera.

La dejadez en el mantenimiento, 
uso y conservación de esta finca 
es evidente no sólo por el mal 
estado de su palmeral, sino porque, 
casi llegando al final del paseo, se 
aprecian zonas que parecen haberse 
convertido en un Punto Limpio, con 
trastos de dimensiones considera-
bles tirados en los márgenes del 
Paseo.

Además, el cartel explica-
tivo de lo que encontramos 
en el lugar, que está hecho 
con azulejos, está bastante 
estropeado. Falta un trozo 
del mapa del lugar”, asegu-
ra Darias. 

Imagen de los 
palmerales de El 
Galeón. 
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El consejero socialista José 
Antonio Godoy, ha pedido 
al Consejero de Cultura en 

la Comisión del Pleno de Cultura 
“que se preocupe de regularizar la 
situación de los Departamentos de 
Educación y Acción Cultural (DEAC) 
de los museos, porque a través de 
ellos se presta un servicio educativo 
y cultural básico y complementario 
a los visitantes, muestra evidente de 
que cualquier administración, con 
independencia de no tener com-
petencias en materia de enseñanza 
reglada, no puede alegar nunca que 
no tenga competencias en materia 
de educación ciudadana, apoyando 
la creación de hábitos y actitudes, 
entre otras cuestiones y para que 
la incorporación de la palabra “Mu-
seo” a la denominación de la Con-
sejería no quede en una pose y un 
titular mediático”.

El consejero observa que las pági-
nas webs de los museos insulares, 
pertenecientes al  Cabildo de Gran 
Canaria, muestran la oferta educa-

tiva y cultural de los Departamen-
tos de Educación y Acción Cultural 
(DEAC) de cada uno de los Museos. 

Explica que, hasta hace unos me-
ses, la Consejería se denominaba 
de “Cultura y Patrimonio Históri-
co” y con la última remodelación 
del Grupo de Gobierno en el Ca-
bildo de Gran Canaria se le añadió 
“Museos”, por lo que además de un 
servicio que es como estaba y está 
considerado, ahora además la pala-
bra “Museos” forma parte de la de-
nominación de la Consejería.
Las cifras de visitantes a los museos 

CULTURA Y EDUCACIÓN  |

insulares dependientes del Cabildo 
de Gran Canaria están en función 
de la mayor o menor asistencia del 
alumnado a través de los centros 
de enseñanza, “por lo que si algo 
debieran tener asegurados los mu-
seos en general, dentro de la pres-
tación de servicios, es el personal 
de los DEAC”, afirma Godoy.

“Ya bastante en precario está la 
situación de los museos debido al 
presupuesto que se le asigna para 
las actividades pedagógicas –visi-
tas, talleres, charlas-coloquio, etc.-, 
como para que encima se queden 
sin el personal que las tiene que de-
sarrollar”, critica. 

“Se escuchan comentarios en la co-
munidad educativa sobre el esfuer-
zo que está realizando el personal 
de los museos para cubrir la falta de 
personal y cumplir con los objetivos 
y finalidad de las visitas, sobre todo 
con el alumnado que no es autóno-
mo y que necesita que las activida-
des sean dirigidas”, concluye. 

El PSOE denuncia la falta de personal en los de-
partamentos educativos de los Museos Insulares.
El consejero socialista José Antonio Godoy ha pedido al Consejero de Cultura “que 
se preocupe de regularizar la situación de los Departamentos de Educación y Ac-
ción Cultural (DEAC) de los museos, que están en precario por falta de personal”.
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La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Carolina Darias, ha pedido 

a Puertos del Estado un cambio en 
los criterios de financiación del fon-
do de compensación interportua-
rio. Exige una financiación “justa 
y equitativa” para el Puerto de Las 
Palmas “en función de la importan-
cia que tiene, ya que hoy en día el 
Puerto de Santa Cruz de Tenerife 
recibiría unos 5 millones más que el 
Puerto de la Luz y Las Palmas. Pedi-
mos un cambio en los criterios de 
financiación del fondo de compen-
sación interportuario”.  

Así lo expresó Darias en el Pleno de 
febrero, a propósito de una moción 
que defendió para instar al Gobier-
no de España “a realizar los trámi-
tes necesarios para modificar la 
distribución del Fondo de Compen-
sación Interportuario en Canarias, 
de manera que se haga en dos por-
centajes, uno fijo, en torno al 75 %, 
que sea independiente del tráfico 
y tenga en cuenta, por ejemplo, la 
inversión en infraestructuras para 
tráfico interinsular, y uno variable 
según el criterio de tráfico actual-
mente utilizado, así como que se 
elimine el límite de la rentabilidad 
anual de cada Autoridad Portuaria”. 

Esta moción contó con el voto a fa-
vor de todas las fuerzas políticas de 
la Corporación, igual que ocurrió en 
el Ayuntamiento de Las Palmas de 
Gran Canaria con una moción socia-
lista, en este mismo sentido. Darias 
considera que “no tiene sentido 
que los actuales criterios de distri-

bución del FCI perjudiquen a quien 
hace una gestión más rentable, más 
competitiva y más eficiente”, aseve-
ró la portavoz socialista. 

El Fondo de Compensación Inter-
portuario (FCI) es un instrumento 
de redistribución de recursos del 
sistema portuario estatal, adminis-
trado por Puertos del Estado. Todas 
las Autoridades Portuarias de Espa-
ña, además del organismo público 
Puertos del Estado, realizan anual-
mente aportaciones al FCI en fun-
ción de sus recursos económicos.

“El Puerto de Las Palmas es el más 
importante de Canarias y uno de 
los principales motores económi-
cos de nuestra ciudad. Sin embar-
go, tomando como base estos crite-
rios, en 2013 la Autoridad Portuaria 
de Las Palmas sólo percibirá del FCI 
3,24 M euros, mientras que la de 
Santa Cruz de Tenerife recibirá 7,51 
M euros, lo que irá en claro detri-
mento de nuestro Puerto y de Gran 
Canaria”, explicó la portavoz.

Darias matizó en el Pleno que esta 
diferencia se produce porque en la 
provincia de Las Palmas, gran parte 
del tráfico interinsular no se realiza 
desde puertos de interés general, 
sino desde puertos titularidad de la 
Comunidad Autónoma, como Agae-
te, Playa Blanca, Morro Jable y Co-
rralejo. En cambio, en la provincia 
de Santa Cruz de Tenerife, los puer-
tos de Los Cristianos y La Gomera 
son de interés general, a lo que se 
suma el tráfico entre Santa Cruz de 
Tenerife y Agaete.
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Darias exige una financiación “justa y equitativa” 
para el Puerto de Las Palmas. 
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El Pleno del cabildo aprobó 
en febrero por unanimidad 
de todos los grupos políti-

cos una moción del PSC-PSOE en el 
Cabildo de Gran Canaria para pedir 
al Gobierno Insular que reclame al 
Gobierno de España que la organi-
zación administrativa de Canarias, 
cabildos y ayuntamientos tenga 
“un trato singular” en el Proyecto 
de Ley de Racionalización y Sosteni-
bilidad de la Administración Local.

El Consejo de Ministros aprobó el 
Informe sobre el Anteproyecto de 
Ley de Racionalización y Sostenibili-
dad de la Administración Local, que 
ha sido enviado para su dictamen al 
Consejo de Estado y, en virtud de lo 
dispuesto en el artículo 22.3 de la 
Ley 50/1997, de 27 de noviembre, 
del Gobierno, remitido a las Comu-
nidades Autónomas para que en 
quince días emitan la correspon-
diente valoración del texto.

“El Gobierno de España debe tener 
en cuenta a Canarias en la reforma 
administrativa del régimen local. El 
Partido Popular ningunea a Cana-
rias con otro asunto más, que viene 
a engordar la lista de agresiones a 
nuestras Islas”, afirma Darias. 

Explica que en el caso de Canarias, 
60 de los 88 ayuntamientos exis-
tentes “verían mermadas sus com-

“El PP ningunea a Canarias en 
su reforma administrativa”.

petencias”, 12 de los 21 de Gran 
Canaria, “lo que consideramos es-
pecialmente inaceptable” en lo que 
se refiere a las competencias en 
servicios sociales, pues constituye 
“una evidencia incontestable de 
que la administración municipal es 
la que conoce de forma cercana y 
real la situación de sus habitantes, 
las necesidades que acucian a cada 
persona y quien mejor puede de-
cidir y ejecutar qué ayuda pública 
requiere. Es en el nivel municipal 
de la Administración Pública donde 
mejor se puede ejercer esta tarea”. 
“9 de los 21 municipios de Gran Ca-
naria de menos de 5.000 habitantes 
pueden quedar suspendidos, y ser 
absorbidos por el Cabildo de Gran 
Canaria”, añade. 

Desde la firme convicción de que 
los Cabildos Insulares, institución 
exclusiva de Canarias y cuya com-
posición emana directamente de 
la voluntad popular expresada a 
través del voto, Darias añade que 
“nada tienen que ver con la natura-
leza jurídica y competencial de las 
Diputaciones Provinciales”.

“Teniendo en cuenta la relevancia 
de la actividad municipal que rea-
lizan los 88 ayuntamientos cana-
rios, consideramos indispensable 
el mantenimiento de todos ellos”, 
asevera Carolina Darias. 

PRESIDENCIA  |

Darias considera “indispensable” el mantenimiento de 
todos los ayuntamientos, pero “imprescindible” la revi-
sión de sus estructuras, dimensión y competencias.

Nos parece una tomadu-
ra de pelo que el Cabildo 
haya hecho un cambio en 

el presupuesto se supone que para 
ser más ágiles en dar las ayudas de 
emergencia a los ciudadanos, cuan-
do mantiene la mayoría del presu-
puesto en una partida que sigue 
el procedimiento antiguo para dar 
las ayudas a la ciudadanía. Si lo que 
pretenden es ser más ágiles, ¿por 
qué sólo sale una partida pequeña 
y a través de Presidencia y no de 
Servicios Sociales? La realidad hoy 
es que, por ejemplo, en Las Palmas 
de Gran Canaria para recibir una 
prestación canaria de inserción se 
tardan 6 meses y para recibir una 
ayuda de emergencia social se tar-
dan 7 meses. Ésa es la realidad que 
ha fracasado y que hay que cam-
biar. Veremos si son capaces de ha-
cerlo con este cambio presupuesta-
rio. Nuestra duda es que esto sea 
para que el Presidente del Cabildo 
se cuelgue medallas sobre algo que 
sigue siendo ineficiente a la hora de 
repartirse”, afirmó durante su inter-
vención en el Pleno de febrero el vi-
ceportavioz socialista en el Cabildo 
de Gran Canaria, Augusto Hidalgo.

Siete meses para re-
cibir una ayuda de 
emergencia social.
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El Pleno del Cabildo aprobó 
por unanimidad una moción 
del PSOE para pedir al grupo 

de gobierno la elaboración y pues-
ta en marcha de la segunda edición 
de este Plan, cuya primera y única 
edición hasta el momento fue ela-
borada por los socialistas en el an-
terior mandato.

El PSC-PSOE pidió que este Plan in-
cluya nuevos servicios en materia 
de violencia de género como los 
servicios especializados de aten-
ción a los niños y niñas que sufren 
y/o han sufrido violencia de géne-
ro; los servicios para atender a las 
mujeres inmigrantes víctimas de 
violencia machista; los servicios in-
dispensables para atender a muje-
res con enfermedad mental y que 
sufren violencia machista; los ser-
vicios para atender a mujeres con 
discapacidad física; los servicios 
necesarios para atender a mujeres 
víctimas de abusos sexuales; y los 
servicios necesarios para tratar a 
mujeres víctimas de la prostitución. 

Por último, el PSOE solicitó que se 
destinaran los remanentes de fon-
dos del Cabildo no ejecutados me-
diante el Convenio suscrito entre 
el Cabildo y el Instituto Canario de 
Igualdad a mantener los servicios 
que contemplaba el I Plan Estraté-
gico de Igualdad de Oportunidades 
entre Mujeres y Hombres. 

La consejera socialista, Isabel Gue-
rra, recordó que fueron los socialis-

tas en el anterior mandato los que 
diseñaron el I Plan Estratégico de 
Igualdad de Oportunidades entre 
Mujeres y Hombres de Gran Cana-
ria 2008-2011 (PEIOMHGC), que 
contemplaba un trabajo previo de 
técnicos y técnicas de diferentes 
áreas que se reunieron y llegaron 
a acuerdos para desarrollar dentro 
de sus consejerías diferentes medi-
das para evaluar acciones en mate-
ria de igualdad. 

Por primera vez, teniendo en cuenta 
la perspectiva de género, los socia-
listas diseñaron y ejecutaron dife-
rentes acciones en las áreas de Em-
pleo, Cultura, Recursos Humanos, 
Deportes y Educación; se adquirió 
un compromiso que  visibilizaba el 
papel de la mujer en las diferentes 
facetas y se incluyó la perspectiva 
de género en los presupuestos de 
la Corporación.

“El desinterés por las políticas de 
igualdad en el Cabildo de Gran 
Canaria ha sido la tónica general 
en este gobierno insular. Es hora 
de que el Cabildo de Gran Cana-
ria asuma  que tiene el deber y la 
obligación de llevar a cabo políticas 
de igualdad,  especialmente la pre-
vención contra la violencia hacia las 
mujeres”, explicó Guerra.

“Un instrumento útil para diseñar, 
coordinar y evaluar las diferentes 
medidas de actuación en el ámbito 
de igualdad en todas las áreas es 
este Plan”, aseveró. 

¡SÍ! a la moción del PSOE para el II Plan de Igual-
dad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres.  

IGUALDAD  |
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Conmemoramos este 2013 
el Día Internacional de la 
Mujer cuando se  cumplen 

65 años desde la proclamación por 
la Asamblea General de Naciones 
Unidas de la Declaración Univer-
sal de Derechos Humanos, sin dis-
tinción entre sexos; y 34 desde la 
aprobación de la Convención sobre 
la eliminación de todas las formas 
de discriminación contra la mujer, 
en la que se destaca que “la máxima 
participación de la mujer en igual-
dad de condiciones con el hombre, 
en todos los campos, es indispen-
sable para el desarrollo pleno y 
completo de un país, el bienestar 
del mundo y la causa de la paz”.

Pero la lucha por la participación de 
las mujeres en la sociedad en igual-
dad de condiciones que el hombre se 
inició muchos años antes, con la as-
piración por la emancipación feme-
nina en términos de igualdad de de-
rechos. Han sido décadas en que las 
mujeres se han enfrentado al machis-
mo, a la misoginia, a la exclusión, a 
la invisibilidad o a la falta de reco-
nocimiento a su labor como fuerza 
motriz del desarrollo económico y 

social y que hoy, por fin, asumimos.

Después de años de avances y con-
quistas, celebramos en 2013 el Día 
Internacional de la Mujer con incer-
tidumbre ante el futuro. Los avances 
en materia de igualdad se han tra-
ducido en mejores condiciones de 
vida y nuevos derechos para las mu-
jeres. En estos momentos estamos 
viviendo una crisis económica que 
tiene implicaciones en el conjunto 
de la sociedad y que genera nuevos 
retos y desafíos para la igualdad 
de oportunidades. Una época en la 
que aumentan las desigualdades y 
se corre el peligro de que pierda el 
impulso de las últimas décadas en 
materia de políticas de igualdad y se 
produzcan graves retrocesos en de-
rechos que creíamos consolidados.

En materia de políticas de igualdad 
y de derechos no  hay margen para 
el retroceso. No podemos bajar la 
guardia. En el mundo aún pervive 
la violencia física, psíquica, sexual 
y económica contra las mujeres;  se 
siguen produciendo violaciones a su 
derecho a la libertad e igualdad; son 
las principales víctimas de la pobre-

za; persisten conductas obstinadas 
en hacer invisibles a las mujeres;  
sigue siendo escasa la presencia de 
mujeres en puestos de responsabili-
dad y se incrementa la precariedad 
laboral, la discriminación salarial, 
las dificultades para conciliar la 
vida laboral y personal y la falta de 
corresponsabilidad en los cuidados.

El Gobierno de Canarias entien-
de que la crisis no puede ser utili-
zada como excusa para abandonar 
las políticas de igualdad género, ni 
para legitimar la desigualdad; puede 
y debe ser una oportunidad, nunca 
un retroceso. Tenemos que seguir 
reforzando aquellas políticas y ser-
vicios dirigidos a las personas más 
vulnerables, como es el caso de las 
mujeres y menores en situación de 
violencia de género. En estos tiem-
pos de crisis tenemos la obligación 
de afianzar los progresos y situar la 
igualdad en el centro de todas las 
actuaciones,  ya que solo podre-
mos afrontar la salida de esta etapa 
de importantes dificultades con la 
aportación de todos y todas, con la 
contribución de hombres y mujeres, 
en igualdad en todos los campos y 

Declaración Institucional del Gobierno 
de Canarias con motivo del Día Inter-
nacional de las Mujeres.
Por Elena Máñez, Directora del Instituto Canario de Igualdad.

Gobierno de Canarias.

Elena Máñez mantuvo un encuentro recientemente con las 
asociaciones de mujeres de Gran Canaria para explicar la 
convocatoria de subvenciones dirigidas al apoyo del movi-
miento asociativo.
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con el afianzamiento y la mejora 
de derechos. No hay otra opción.

La defensa de la igualdad de género 
y el empoderamiento de las mujeres 
deben estar por encima de las indi-
vidualidades; es más, tenemos que 
apoyar al movimiento feminista y 
a colectivos de mujeres, así como 
conseguir la implicación de toda la 
ciudadanía. La Unión Europea con-
memora este año el 20 aniversario 
de la institución de la ciudadanía de 
la Unión y los derechos asociados a 
la misma, entre los que debe estar, 
sin duda, la igualdad entre mujeres 
y hombres. Una Europa social que 
debe mantener y reforzar los dere-
chos de ciudadanía y que necesita 
de las capacidades y cualidades de 
las mujeres para seguir avanzando.

Las mujeres continúan siendo ob-
jeto de importantes discrimina-
ciones y la desigualdad continúa 
estando muy arraigada en la socie-
dad actual. El ritmo de progreso 
es lento, pero debe ser continuo. 
No es tiempo para pausas. Hay 
que trabajar en la consolidación y 
ampliación de derechos, en la con-
cienciación y sensibilización, en 
desterrar comportamientos injustos 
y anquilosados, desde la responsa-
bilidad de hombres y mujeres, de 
colectivos y de Administraciones.

El Gobierno de Canarias está con-
vencido de que el trabajo conjunto 
y continuado es esencial y en esa la-
bor ponemos nuestro empeño diario. 
Solo con la igualdad será posible una 
sociedad más democrática y justa.

Síguela en:

Facebook:  @Elena Máñez, @Instituto Canario de Igualdad 

Twitter: @Elenamanez

Blog: http://elenamanez.blogspot.com.es/
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La portavoz socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria, Caroli-
na Darias, ha pedido al Gobier-

no Insular “que siga perseverando” 
para realojar a los vecinos de Ojos 
de Garza. Ante las últimas infor-
maciones aparecidas en medios 
de comunicación con respecto a la 
construcción de la segunda pista 
operativa del Aeropuerto de Gran 
Canaria, y el retraso en el realojo 
de los vecinos de Garza, el PSOE en 
el Cabildo de Gran Canaria exige al 
Gobierno de España “que informe a 
la ciudadanía de cuál es la realidad 
de la inversión. Necesitamos más 
certezas y menos incertidumbres. 
Siendo esto vital es prioritario que 
l@s vecin@s afectad@s tengan una 
solución inmediata”. 

Al margen de las sucesivas noticias 
negativas respecto a cuándo tendrá 
lugar la inversión del Estado, Darias 
recuerda que existe un Plan Direc-
tor del año 2001 “que pesa sobre 
l@s vecin@s y los municipios colin-
dantes a esta infraestructura”. “Pe-
dimos al Cabildo que lidere junto al 
Gobierno de Canarias una solución 
inmediata para los vecinos afecta-
dos. No pueden seguir esperando. 
Tienen hipotecados su presente 
y su futuro. Que la dilación en el 
tiempo de la construcción de la se-

“Más certeza y menos incerti-
dumbre” para Ojos de Garza.

POLÍTICA TERRITORIAL  |

gunda pista operativa no afecte al 
realojo de los las vecinos y las veci-
nas”, señala Darias. 

“Tenemos constancia de la reunión 
mantenida por el Presidente del 
Cabildo y otros representantes pú-
blicos con la Ministra de Fomento. 
Y hasta ahora sólo hay buenas pa-
labras. Es el momento de pasar a 
los hechos y a las realidades. El Go-
bierno Insular tiene que seguir per-
severando en buscar una solución. 
Si una reunión no ha sido suficiente 
que el Presidente del Cabildo tenga 
las que hagan falta. El Presidente 
y el Gobierno canario deben velar 
por que el realojo sea una realidad 
lo antes posible”, asevera.

“Hasta ahora sólo hay buenas palabras. Es el momento 
de pasar a los hechos. El Gobierno Insular debe seguir 
perseverando en buscar una solución. Si una reunión no 
ha sido suficiente que el Presidente del Cabildo tenga 
las que hagan falta”, asevera Carolina Darias.
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Mª TERESA FERNÁNDEZ DE LA VEGA EN GRAN CANARIA |

María Teresa 
Fernández de la 
Vega, fundadora 
de “Mujeres por 
África”, vino a la 
Isla para presen-
tar la novela del 
médico y escritor  
José Manuel De-
vesa, “Llévame a 
Farafangana” en 
Casa África. 

De derecha a izquierda, Augusto Hidalgo, Carolina Darias, 
Jerónimo Saavedra, Elena Máñez, Paquita Luengo y Anto-
nio Hernández Lobo durante la presentación de la novela, 
que contó con un lleno total.

Paquita Luen-
go, Carolina 
Darias y 
Elena Máñez 
asistieron a la 
presentación 
del libro. 

El alcalde de Teror, 
Juan de Dios, no quiso 
perderse la presenta-
ción de la novela.

María Teresa Fernández 
de la Vega, Santiago 
Martínez-Caro, director 
de Casa África, y José 
Manuel Devesa.  

Las socialistas Paquita 
Luengo, Carolina Darias 
y Elena Máñez asistieron 
a la presentación. .  

María Teresa 
Fernández de la 
Vega saluda a Juan 
Fernando López 
Aguilar. 
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Es consejera del PSC-PSOE 
en el Cabildo de Gran Ca-
naria y miembro del Comité 
Insular del PSOE. Licenciada 
en Derecho, ha sido gestora 
de empleo y abogada labora-
lista. En la política desde muy 
joven, ha sido también conce-
jala de Presidencia, Juventud 
y Mujer de Arucas (2003-
2007); concejala en la oposi-
ción desde 2007 hasta 2008 en 
Arucas; Secretaria Insular de 
ONG’s y Movimientos Socia-
les (2003); Secretaria Regio-
nal adscrita a Organización 
(2005); y Secretaria General 
Local de la Agrupación “Juan 
Doreste Casanova” de Arucas 
(2010-2012). 

� ¿Cómo valoraría la labor de 
la Mancomunidad del Norte? 

Supone un impulso en la gestión 
de los 10 ayuntamientos que la 
componen. La Mancomunidad 
implica la coordinación de todos 
las administraciones locales del 
Norte y la unión de las mismas. 
Esto entraña mucho más peso 
de nuestra comarca, territorio 
que siempre ha estado olvidado 
en la Isla y que, tras la constitu-
ción de la Mancomunidad, se ha 
visto mucho más integrada y ha 
sido protagonista, algo muy difí-
cil de lograr hasta ese momen-
to. Su labor es muy positiva. Ha 
logrado objetivos en materia de 
infraestructuras, empleo, inver-
siones y proyectos que hubie-
sen sido imposibles de haberlos 

gestionado las corporaciones lo-
cales unilateralmente.

� Hace poco el PSOE del Ca-
bildo se reunió con los repre-
sentantes de la Mancomuni-
dad del Norte. ¿Cree que el 
Norte sufre retraso con res-
pecto al resto de la Isla? 

Esa sensación de retraso la te-
nemos todas las personas que 
vivimos en el norte. Las inver-
siones en infraestructuras así lo 
demuestran. Pongo como ejem-
plo la circunvalación. Paró justo 
en Tenoya y ahí no acaba única-
mente la carretera sino también 
el alumbrado. Cuando uno circu-
la por esa vía, tiene la impresión 
de que al llegar a ese punto  y 
continuar por la GC-20 termina 

la civilización. Los túneles de 
Guía nunca fueron iluminados, 
jamás se encontró una solución. 
El Norte necesita que se crea en 
él. Sólo pondré en valor el po-
tencial turístico de su costa. Una 
zona con un encanto único que 
ha quedado para deleite de los 
que conocemos sus secretos.

� En este mandato, usted 
como consejera del Cabildo 
solicitaba al grupo de gobier-
no que instalara una cámara 
hiperbárica para los practi-
cantes de buceo en Gran Ca-
naria. ¿Ya se ha instalado?

A pesar de que se aprobó por 
unanimidad el 23 de julio del 
año pasado a día de hoy no se 
ha hecho nada de nada, lo que 

ENTREVISTA A  |

Nayra 
alemáN

“el Norte 
Necesita que 
se crea eN él”
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demuestra la falta de respeto 
del Grupo de Gobierno con los 
acuerdos plenarios y con las 
iniciativas de la oposición. Soli-
citábamos la instalación de una 
cámara hiperbárica en la isla, 
porque a pesar de ser un des-
tino principal para el turismo del 
buceo en el mundo, carecemos 
de esta infraestructura. 

� Desde el comienzo del ac-
tual mandato has llevado va-
rias iniciativas en materia de 
Infraestructura. ¿Se han obte-
nido resultados positivos?

A priori la receptividad del Con-
sejero es excelente, la pena es 
que no haya hecho nada sobre 
las iniciativas que han sido apro-
badas por unanimidad, Algo in-
coherente. No puedes compro-
meterte en la comisión a realizar 
algo que parece justo, necesa-
rio y urgente y al año, cuando 
vuelvo a preocuparme porque la 
situación no ha variado, aducir 
que no es competencia de esa 
Consejería. Creo que no existe 
voluntad. Mientras, en el Pasaje 
Venezuela, o en la Avenida Ma-
nolo Ortega ( ambas vías pro-
piedad del Cabildo) peatones y 
vehículos conviven sin luz, sin 
pasos de peatones, sin pasare-
las peatonales o sin aceras. Y 
nuestra moción para iluminar los 
estratos de El Rincón también 
cayó en saco roto. 

� El PSOE consiguió que jóve-
nes y desemplead@s pudie-
ran contar con bonos de des-
cuento para el Centro Insular 
de Deportes.  Pero criticó du-

ramente la subida de precios 
no paulatina para disfrutar de 
actividades deportivas en el 
centro. ¿Ha habido muchas 
quejas de lo/as usuarios/as?

En la última Junta Rectora del Ins-
tituto Insular de Deportes se dio 
cuenta de las reclamaciones  de 
l@s usuari@s de instalaciones 
deportivas del Cabildo. La mayo-
ría de las quejas eran por la subi-
da de precios. Fue un logro que 
se creara un abono para jóvenes 
y otro para desemplead@s por 
iniciativa del PSOE. El Consejero 
de Deportes no había tenido en 
cuenta a estas personas.

� Usted es la consejera más 
joven del PSOE en el Cabildo. 
¿Qué opina de la micropolítica?

La micropolítica, la política de lo 
que aparentemente es peque-
ño, abre grandes oportunidades 
para cambiar la comunicación 
política. Estamos viviendo mo-
mentos de desprestigio, incre-
dulidad, desmotivación que nos 
hacen plantearnos qué hace-
mos aquí y si el político es nece-

sario o sirve para algo. Creo que 
es el momento de darle un giro 
a esa política progresista insta-
lada entre la vanidad ideólogica 
y la prepotencia programática 
y que empieza a cuestionar-
se desde dentro y desde fuera 
de los espacios orgánicos. Hay 
mucha gente joven con ganas 
de cambio, hay gente con expe-
riencia, otros que quieren estar 
con nosotros pero no nos ven 
dispuestos a la autocrítica, to-
dos son imprescindibles, todos 
debemos participar en política 
(lo contrario sería una victoria de 
la derecha) y hacer ver que nos 
diferenciamos del resto de par-
tidos porque en el nuestro tiene 
cabida el pluralismo, el debate y 
la renovación.

Un poco más de cerca...

« ¿Qué hace en su tiempo libre? 
Me gusta el mar. Lo necesito. En 
invierno paseo por la orilla, el 
resto de estaciones me sumerjo.
Me gusta viajar y cocinar para 
mis amigos y que se chupen los 
dedos. Me gusta descubrir todo 
de nuevo con Gabriela (6) y Mar-
cos (3). Me gusta coger el coche 
acompañada y dar paseos con las 
ventanas cerradas y cantar como 
si no hubiera un mañana. 

« ¿Qué le gusta leer?
Dos de Alfonso Guerra “Dejando 
Atrás los vientos” y “Cuando el 
tiempo nos alcanza”. Mi autor 
favorito es Mario Benedetti

« ¿Una película?
‘La vida es bella’ de Benigni.

« Una virtud...
Siempre he creído que mi sinceri-
dad es una virtud aunque a veces 
no sepa administrarla. Mi sentido 
del humor me ayuda a manejar-
me en la vida con una sonrisa.


